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По словам губернатора, в 2015 
году было немало значимых и яр-
ких событий и крупных достижений, 
но важнейшим из них стало 70-ле-
тие Победы, о нём достойно рас-
сказали в печатных и электронных 
средствах массовой информации. 
«Вместе с вами мы формировали 
информационную повестку. Рабо-
ты было много, но мы справились 
с поставленными задачами», – под-
черкнул Владимир Якушев, особо 
отметив помощь СМИ в увеличе-
нии активности общественных ин-
ститутов, которые участвуют в раз-
витии области, помогают решать 
сложные проблемы и актуальные 
вопросы. Данная тема будет важ-
ной и в 2016 году.

Владимир Якушев: «Тюменские СМИ – 
надёжная опора в реализации социальных и 

благотворительных проектов»
В День российской печати, 13 января, губернатор Тюменской области Владимир Якушев встретился с 

представителями средств массовой информации. Подобное общение в начале календарного года стало 
уже традиционным. Журналисты презентовали главе региона реализованные проекты и новые идеи.

Поздравление
Уважаемые работники и 

ветераны средств массовой 
информации, предприятий 
полиграфии и издательств 

Тюменской области!
Поздравляю вас с профессио-

нальным праздником – Днём рос-
сийской печати!

Богатая история и традиции, со-
временные технологии и высокая 
квалификация, патриотизм и от-
зывчивость являются основой для 
успешной деятельности тюменских 
средств массовой информации.

СМИ региона помогают нашим 
землякам выбрать верные ориен-
тиры в информационном потоке, 
интенсивность которого увеличи-
вается с каждым днём, чутко от-
ражают настроения людей, содей-
ствуют развитию диалога общества 
и власти, реализации гражданских 
инициатив.

Сложно переоценить вклад по-
лиграфистов и журналистов в со-
вершенствование издательского 
дела в регионе. Только в 2015 году 
к 70-летию Победы тюменские из-
датели и редакции выпустили в 
свет множество ярких совместных 
печатных проектов, увековечиваю-
щих подвиг нашего народа. 

Своими информационными ма-
териалами, интервью, репортажами 
статьями и книгами вы объединяе-
те и заинтересовываете, учите до-
биваться нужного результата одной 
большой командой, пробуждаете 
любовь к Родине и стремление сде-
лать нашу жизнь лучше. Вам дове-
ряют, к вам прислушиваются,вас це-
нят и уважают.

Сегодня время ставит перед 
вами новые задачи, вновь застав-
ляет преодолевать трудности и рас-
крывать новые возможности для 
развития. Важно, чтобы вы всег-
да находились в центре событий, 
поддерживали высокий профессио-
нальный уровень, сохраняли и пре-
умножали свою аудиторию.

Уверен, вам это по силам! Ма-
стерство, талант будут и дальше от-
личительными чертами тюменской 
журналистики, а оперативность и 
объективность помогут вести прав-
дивую летопись региона для буду-
щих поколений.

Желаю вам здоровья, счастья, 
интересных идей и творческих до-
стижений. Мира, добра и благопо-
лучия вам и вашим близким.

В. ЯкУшеВ,  
губернатор Тюменской области                               

В течение 2015-го редакции про-
должали вести постоянные и полю-
бившиеся тюменцам рубрики и про-
граммы, представляли премьеры. 
Так, ответом на запросы общества, 
по мнению губернатора, стали такие 
проекты тюменских СМИ, как «Шко-
ла плюс», «Главная тема», «Мы мо-
жем всё», «Тюменское время дей-
ствий». «Средства массовой ин-
формации никогда не оставались в 
стороне, принимали участие в каж-
дом нашем проекте. Вы – надёж-
ная опора в реализации социаль-
ных и благотворительных инициа-
тив», – уверен Владимир Якушев.

Председатель Союза журнали-
стов Тюменской области Владимир 
Кузнецов подчеркнул, что сила ре-

гионального сообщества журнали-
стов в единстве. Сегодня в рядах 
тюменской организации около 600 
представителей медиасферы. Их 
силами проведено более 200 ме-
роприятий.

Руководители СМИ подробно 
рассказали губернатору о том, чем 
живут редакции, над какими идея-
ми и проектами трудятся их сотруд-
ники, какой отклик у аудитории по-
лучают новые задумки. «Вы всегда 
можете рассчитывать на нас, мы го-
товы поддерживать ваши интерес-
ные предложения», – заверил со-
бравшихся губернатор.

Владимир Якушев поздравил и 
победителей двух этапов областно-
го конкурса «Славим человека тру-

да» – среди журналистов и творче-
ских коллективов средств массо-
вой информации и среди фотокор-
респондентов.

Свыше 30 ведущих редакций ре-
гиона представили более 300 работ, 
из которых и определили лучших. В 
номинации «Телевизионный репор-
таж» первый приз достался «Инфор-
мационному агентству «Сибинформ-
бюро», второй – телерадиокомпании 
«Наша юность» Тюменского государ-
ственного нефтегазового универ-
ситета, третий – телеканалу «Упо-
ровское время». В категории «Пе-
чатный материал» лучшей призна-
на редакция газеты «Тюменский ку-
рьер», вторая премия присужде-
на информационно-издательскому 
центру «Наша жизнь» (с. Казан-
ское), третья – ИИЦ «Заводоу-
ковские вести». Среди «Аудио-
программ» радиоканал «Алабу-
га» (с. Казанское) с материалами о 
людях труда завоевал первую по-
зицию, на второй и третьей разме-
стились радиоканал «Армизонские 
зори» с передачами о молодых биз-
несменах и радиоканал «Говорит 
Аромашево» с программой «Одно-
сельчане» соответственно.

Во втором состязании приня-
ли участие 16 фотокорреспонден-
тов и фотографов, которые пред-
ставили на рассмотрение жюри бо-
лее 500 фоторабот. Все творческие 
проекты-победители будут пред-
ставлять Тюменскую область в од-
ноимённом конкурсе Уральского 
федерального округа. Глава реги-
она вручил дипломы обладателям 
первой и третьей премий в номина-
ции «Трудовая династия» Валерию 
Бычкову и Марине Чагиной.

В завершение встречи Вла-
димир Якушев поблагодарил со-
бравшихся за плодотворную ра-
боту и выразил уверенность, что 
все идеи редакций будут реали-
зованы. Он пожелал всем профес-
сионального драйва и творческих 
свершений.

Пресс-служба губернатора

В  неСколько  СТрок  обо  ВСёМ

Доплаты 
к пенсии  

Прожиточный минимум пенсио-
неров, проживающих в Тюменской 
области, на 2016 год  составляет 
8530 рублей. При подсчёте общей 
суммы материального обеспечения 
пенсионера учитываются все виды 
пенсий, ежемесячная денежная вы-
плата, включая стоимость набора 
социальных услуг, дополнительное 
материальное обеспечение, а также 
меры социальной поддержки со сто-
роны органов социальной защиты, в 
том числе и денежные эквиваленты 
льгот (оплата ЖКУ, телефона, про-
езда на транспорте). Право на со-
циальную доплату имеют только 
неработающие пенсионеры, мате-
риальное обеспечение которых не 
достигает величины прожиточного 
минимума, установленного в субъ-
екте РФ. В случае трудоустройства 
пенсионер, получающий социаль-
ную доплату, должен проинформи-
ровать об этом Пенсионный фонд 
во избежание переплаты.

объединение 
вузов

Проведена реорганизация двух 
тюменских вузов – Тюменско-
го государственного нефтегазо-
вого университета и Тюменского 
государственного архитектурно-
строительного университета.  
ТюмГАСУ присоединится к Тюм-
ГНГУ и станет его структур -
ным подразделением. Сегод-
ня в архитектурно-строительном 
университете учатся около 12 ты-
сяч студентов и работают 500 пре-
подавателей. В нефтегазовом 
университете – 50 тысяч студен-
тов. Тюменские вузы объединя-
ют с целью создания опорного 
вуза в регионе. Всего их в Рос-
сии будет около ста. Опорным 
вузам предоставят право вести 
научно-исследовательскую рабо-
ту за счёт средств федерально-
го бюджета, там будут работать 
диссертационные советы по про-
филю вуза, развиваться научные 
школы.

Жизнь 
продолжается

В Тюменской области  за пред-
ыдущий год  родилось 24388 детей, 
а в Казанском районе  –  266 ма-
лышей, среди них 129 мальчиков и 
137 девочек. Среди новорождённых 
– пять двойняшек. Чаще всего маль-
чиков называли следующими имена-
ми: Кирилл, Алексей, Дмитрий, Мак-
сим, Даниил,  редко –  Матфей, Ар-
темий и Эмин. Самыми популярны-
ми именами девочек стали  Вале-
рия, София, Екатерина, Дарья, Ана-
стасия, Арина, а редкими – Велина, 
Ефимия, Евфросиния.

 Умерло в Казанском районе в 
2015 году 312 человек: 165 мужчин 
и 147 женщин.

Узаконили свои отношения за 
прошедший год 134 пары.  58 пар 
зарегистрировали свой брак в  тор-
жественной обстановке. Расторгли 
брачный союз 82 семейные пары. 
Изменили фамилию, имя или отче-
ство 9 человек, из них трое мужчин 
и шесть женщин.    

Грипп 
атакует

В Тюменской области началась 
циркуляция гриппа, увеличились 
случаи заболеваний ОРВИ.  В 
целях  профилактики в организа-
циях здравоохранения по реше-
нию главного санитарного вра-
ча Тюменской области с 14 ян-
варя вводятся ограничительные 
меры. Они предусматривают вве-
дение масочного режима и приём 
пациентов с признаками ОРВИ и 
гриппа в средствах индивидуаль-
ной защиты, а также усиление ре-
жима дезинфекции и проветрива-
ния. Кроме того, возможно огра-
ничение посещения родственни-
ков в стационарах. В поликлини-
ках будут ограничены плановые 
массовые обследования населе-
ния до окончания эпидподъёма 
заболеваемости. На сегодняшний 
день в Казанском районе и в це-
лом по области  заболеваемость 
населения ниже эпитпорогового 
значения. 

Праздник 
крещения 

Крещение Господне (Богоявле-
ние) – один из главных христиан-
ских праздников. Им заканчиваются  
рождественские Святки, продолжа-
ющиеся с 7 по 19 января.

Для православных 18 января 
в 8 часов  начнётся  Божествен-
ная литургия в селе Ильинке. В 12 
часов  состоится крестный ход на 
иордань (река Ишим). В 13-30  будет 
проходить освящение воды в селе 
Афонькино, в 15 час. –  в  Дубынке. 
Вечернее богослужение и исповедь 
состоятся в 18 часов в селе Казан-
ском. 19 января Божественная ли-
тургия в храме Святителя Чудот-
ворца Николая в районном центре 
начнётся в 8-30, в 10-45 – крестный 
ход на реку Алабугу, где состоится 
великое освящение воды. В 12-30 
подобное мероприятие пройдёт в 
селе Огнёво.  

Информации подготовила 
олеся рУф

Губернатор и журналисты общались за чашкой чая непринуждённо
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Молодёжный  перекрёсток

Страницу подготовила Светлана ЗВорыГИна
фото автора

рование деятельности обществен-
ного объединения». 

Вечером участники встрети-
лись с телеведущей вечерних 
новостей первого канала Екатери-
ной Андреевой, которая  дала ре-
комендации и советы, как стать 
успешным человеком, как  постро-

Виктория Полукеева знакома 
многим казанцам. Она хорошо поёт, 
смело держится на сцене,  непло-
хо рисует и отлично  ладит с под-
ростками. 

С 2012 года Виктория  руководит 
молодёжным волонтёрским объе-
динением «МЕТРО», основной ко-
стяк которого составляют старше-
классники, имеющие   лидерские  
способности.  Волонтёры – посто-
янные  организаторы  и инициато-
ры многих молодёжных мероприя-
тий, благотворительных акций, все-
возможных  конкурсов и проектов. 
Сама Виктория – постоянная  участ-
ница  различных конкурсов.

С 6 по 10 декабря 2015 годав 
Москве прошёл Всероссийский кон-
курс лидеров и руководителей дет-
ских и молодёжных общественных 
объединений «Лидер XXI века», ор-
ганизованный Федеральным агент-
ством по делам молодёжи. Участ-
никами конкурса стали более 400 
молодых людей из разных городов 
России. Тюменскую область пред-
ставляли три участника: Виктория 
Сыроватских (Абатский район), На-
дежда Алерская (г. Тюмень) и Вик-
тория Полукеева (Казанский район). 

Виктория признаётся, что в ме-
роприятии такого масштаба ей до-
велось участвовать впервые. Участ-
ники отсеивались по мере прохож-
дения испытаний. А было их до-
статочно. 

Первый конкурсный день был 
посвящён самопрезентации, где 
нужно было неординарно расска-
зать о себе. Затем была организо-
вана  дискуссионная площадка, где 
участники высказывали  своё мне-
ние о будущем детского и молодёж-
ного  движения или задавали  во-
просы представителям различных 
партий и общественных молодёж-
ных организаций. На второй день 

лидер  ХХI века
состоялась защита авторского про-
екта. Виктория презентовала своё 
молодёжное объединение «МЕ-
ТРО». Проект жюри оценило высо-
ко, и конкурсантка  прошла  в полу-
финал. В этот же день можно было 
посетить  мастер-классы и тренин-
ги, которые провели  эксперты. Вик-
тория выбрала для себя три: «Про-
филактика выгорания на конкурсе», 
«Создание креативно мыслящей ко-
манды», «Проектирование и плани-

ить карьеру,  провела дискуссию на 
тему «Какими качествами должен 
обладать лидер». 

Сама Виктория считает, что ли-
дер – это человек, умеющий поста-
вить себе цель и добиться её. Не 
обязательно быть лидером какого-
либо предприятия, можно стать ли-
дером в той сфере, в которой раз-
бираешься лучше других. Для это-
го необходимо повышать образо-
вание, быть знатоком своего дела.  
Главное  качество лидера  – умение 
вести за собой. 

На третий день организа -
торы провели для участников 
«Молодёжный квест» по городу, 
в ходе которого  эксперты смогли 
оценить необходимые лидерские 
качества для выявления победите-

ля. Проверялось умение участни-
ков работать в команде. Были раз-
ные задания:  провести опрос сре-
ди населения города, отыскать  ар-
хитектурные памятники, выполнить 
задания на сообразительность, а 
также суметь добыть нужную ин-
формацию, составить карту горо-
да, создать и спроектировать но-
вые  компьютерные программы и 
мобильные приложения. Проверя-
ли у конкурсантов  и уровень вла-
дения Интернетом.

Виктория дошла до финала. Для 
себя она поставила цель: познако-
миться с новыми людьми, наладить 
контакты с экспертами и найти пути 
для сотрудничества с коллегами из  
других городов. Домой вернулась 
с багажом знаний, идей и серти-

команда «МеТро» награждена грамотой ассоциации детских и молодежных объединений Тюмен-
ской области. В скором будущем она запустит в действие  свой авторский проект «активные выход-
ные», который будет реализовывать в сотрудничестве с другими районами Тюменской области.  В 
создании интернет-проекта особо отличились одиннадцатиклассница Виктория Хлебникова (третья 
справа), победитель областного конкурса «Волонтёр года», участница зонального конкурса «лидер 
ХХI века», и девятиклассник александр нуруллин (крайний справа в верхнем ряду)  

Виктория Полукеева – 
участница всероссийского 
конкурса «лидер XXI века»

фикатом участника Всероссийско-
го конкурса лидеров, а также бла-
годарственным письмом департа-
мента по спорту и молодёжной по-
литике за вклад в развитие детско-
го и молодёжного общественного 
движения Тюменской области и ка-
чественную реализацию интернет-
проекта «Активные выходные».

Виктория Полукеева по праву 
гордится тем, что её имя внесено 
в областную базу данных под на-
званием  «Талантливая молодёжь 
Тюменской области» и федераль-
ную базу « Талантливая молодёжь 
России».

У лидера молодёжного движе-
ния появилась идея: вывезти на 
следующий год в Москву свою ко-
манду.

В конце ноября прошлого года 
в Казанском муниципальном райо-
не побывали депутаты Тюменской 
областной Думы. Развитие моло-
дёжной политики они считают важ-
ным направлением парламентской 
деятельности, поэтому при Тюмен-
ской областной Думе была создана 
Общественная молодёжная палата 
(ОМП),  которая играет существен-
ную роль  в разработке и реализации 
областной молодёжной политики.

Для активных молодых граждан  
района была организована встреча 
с представителями Общественной 
молодёжной палаты Тюменской об-
ласти, в том числе с председателем 
ОМП Кириллом Харитоновым. 

Молодёжь, как и любая соци-
альная группа, имеет собственные 
цели и интересы, которые должны 
учитываться в деятельности орга-
нов государственной власти и мест-
ного самоуправления. Именно мо-
лодёжный парламент  представля-
ет в этих структурах интересы мо-
лодых граждан. 

В ходе встречи гости обсуди-
ли проблемы, которые волнуют мо-
лодое поколение. Представители 
ОМП Тюменской области  Мария 
Таусенова и Артём Янков  прове-
ли  тренинги и деловые игры для 
того, чтобы сформировать у при-
сутствующих образ молодого пар-
ламентария. Все вместе обсудили, 
какими качествами  должен обла-
дать член Общественной молодёж-
ной палаты. 

Приглашённым предлагалось 
решить ряд вопросов: составить 
алгоритм действий и распределить 
бюджет для решения обозначенной 
проблемы. 

боевые. Инициативные. активные 
Основной же целью встречи 

была организационная работа по 
созданию молодёжного парламен-
та при районной Думе. 

Молодые люди  имеют возмож-
ность участвовать в решении раз-
личных задач.  Например,  содей-
ствовать  в решении проблем, свя-
занных с  межнациональными  от-
ношениями, охраной окружающей 
среды  и борьбой с преступностью. 
Парламентарии могут продвигать  
интересы и инициативы  молодё-
жи  в  спорте, организации досуга. А 
власть, в свою очередь, сможет по-
нять их  и через молодёжную палату 
наладить тесный контакт, используя  
потенциал молодого поколения для 
решения важных проблем в районе 
и в обществе в целом.

Членами молодёжного парла-
мента могут стать  энергичные и це-
леустремлённые юноши и девушки 
в возрасте от 14 до 30 лет, которые 
готовы активно развивать молодёж-
ное парламентское движение, от-
стаивать свои идеи.  

Кирилл Харитонов, председа-
тель Общественной молодёжной 
палаты при Тюменской областной 
Думе, он же член молодёжного пар-
ламента при Государственной думе 
РФ, является студентом 5 курса Тю-
менского государственного строи-
тельного университета. Родился и 
вырос он  в небольшом селе Тюмен-
ского района. Со школы юноша был 
активным, много и с удовольствием 
занимался спортом. Свой социаль-
ный  проект «Здравый смысл», суть  
которого в пропаганде здорового об-
раза жизни и развитии доступного 
(бесплатного) массового спорта, он 
с успехом защитил перед депутата-

ми областной Думы, что позволило 
ему  стать членом Общественной 
молодёжной палаты. 

Как сообщила Надежда Серге-
евна Коновалова, главный специ-
алист отдела по культуре, спорту 
и молодёжной политике Казанско-
го муниципального района, депу-
таты районной Думы уже обсуди-

ли проект положения о молодёж-
ной палате в Казанском  муници-
пальном районе. Так что в насту-
пившем году у молодых людей по-

надежда коновалова (вторая слева) – главный специалист отдела по культуре, спорту и молодёж-
ной политике администрации казанского района с представителями общественной молодёжной па-
латы Тюменской области

явится возможность принять уча-
стие в законотворческой деятель-
ности и непосредственном реше-
нии своих проблем.      
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Признаюсь сразу: проблематика 
ЖКХ для меня определялась на жи-
тейском, бытовом, уровне. Редак-
ционное задание нужно было вы-
полнить, и с этой минуты меня бес-
покоили только ремонт жилья, чи-
стота в подъездах, тепло в кварти-
рах и оценка гражданами качества 
услуг ЖКХ.

Шагая зимним декабрьским 
утром на встречу с начальником от-
дела экономики и прогнозирования 
администрации Казанского муници-
пального района Ярковым Никола-
ем Николаевичем, я моделировал 
нашу беседу на эту сложную тему.

И вот я в кабинете Николая Ни-
колаевича. Мы здороваемся и зна-
комимся. По-деловому сразу пере-
ходим к разговору.

– Дома-многоквартирники, их 
структура управления  находятся 
под началом совета дома. Это – 
управляющий орган, – говорит Ни-
колай Николаевич.  – Жильцы вы-
бирают председателя и двух его по-
мощников. От имени жильцов пред-
седатель ведёт диалог  с  властями 
и коммунальным хозяйством. Для 
каждого такого дома открывается 
счёт на обустройство и капиталь-
ный ремонт.

Жильцы после приватизации 
квартир являются полными их соб-
ственниками. В собственность вхо-
дят подъезды, кровля, подвалы и 
входные двери. И на всех жильцов 
ложатся финансовые расходы на 
содержание дома. 

– Всё достаточно просто, – объ-
ясняет Николай Николаевич.

 Почему же тогда в действи-
тельности в отдельных многоквар-
тирных домах мы видим запусте-
ние, грязные подъезды, сломан-
ные двери, облупившуюся штука-
турку, ветхую проводку, забитую 
канализацию?

– Люди не осознают своей ответ-
ственности, считают свою собствен-
ность чужой, – продолжает Нико-
лай Николаевич. – Жив стереотип: 
ремонт в подъезде, коридоре, под-
вале – прерогатива властей и ЖКХ. 
Конечно, государство не бросает 

граждан на произвол судьбы. Дей-
ствует программа «Капитальный ре-
монт», но понадобится время и фи-
нансовые затраты  для того, чтобы 
она осуществилась.

– Всё зависит от инициативы 
граждан. Сплочённость, организо-
ванность, дружеские отношения 
вознаграждаются результатом. Там, 
где жильцы следят за уютом в до-
мах, нет проблем, – добавляет мой 
собеседник.

Во всём я согласен с Н.Н. Ярко-
вым. Но многочисленных пользова-
телей ЖКХ гнетут растущие тари-
фы. А ежемесячные принудитель-
ные выплаты на грядущий капи-
тальный ремонт возмущают.

Побывал я в гостях у начальника 
муниципального унитарного пред-
приятия жилищно-коммунального 
хозяйства Казанского района 
(МУПЖКХКр) Алмазова Артёма 
Владимировича. До назначения на 
командную должность Артём Вла-
димирович возглавлял инженерную 
службу комхоза.

– Работа наша хлопотная и не-
благодарная, – признаётся Артём 

Владимирович. – Утро обычно на-
чинается со звонков. Жалобы, 
просьбы, требования. Но в послед-

нее время таких обращений стало 
меньше. Мы своевременно выезжа-
ем на горячие точки и сообща реша-
ем проблемы.

– Формула уютного, тёплого, чи-
стого многоквартирного дома – это 
неравнодушные жильцы плюс каче-
ство услуг ЖКХ, – завершает разго-
вор Артём Владимирович. 

Но лучше один раз увидеть, чем 
сто раз услышать.

С Ниной Филипповной Давы-
довой я встретился на лестнич-
ной площадке дома № 17 по улице 
Октябрьской села Казанского.

– Дому нашему 30 лет. Прожи-
вают в нём в основном пенсионе-
ры – рассказывает женщина. – Пен-
сии у нас маленькие, и половина 
уходит на оплату жилья. Главная 
проблема нашего дома – это под-
вал. Место под строительство вы-
брано было болотистое, и по весне 
талые воды заполняют его. Одна на-
дежда у нас – на программу «Капи-
тальный ремонт».

Затем я встре-
тился с жильцами 
дома № 15 по ули-
це Октябрьской Зи-
наидой Яковлев-
ной Демьянцевой 
и  Надеждой Алек-
сандровной  Беля-
евой. 

Замечаю цве-
ток в вазе у две-
рей одной из квар-
тир. Зинаида Яков-
левна приглашает 
меня на кухню, зо-
вёт соседку. Спра-
шиваю, как им жи-
вётся.

– Дом у нас в 
относительно хо-
рошем с остоя -
нии, проблема та-
кая же, как у сосе-
дей, – рассказы-
вает З.Я. Демьян-
цева. – Замучили 

по весне талые воды, стекающие 
в подвал. Крышу отремонтирова-
ли, спасибо строителям. В доме 

тепло. Жильцы наши – люди ответ-
ственные, за чистотой в подъезде 
мы следим сами.

Дополняет рассказ Зинаиды 
Яковлевны Дёмина Валентина Тро-
фимовна, председатель домкома:

– Живём мы здесь давно. С да-
леких советских времён. В подъез-
де у нас цветы. Украшаем на празд-
ники нашу общедомовую площадь. 
Весной планируем покрасить лест-
ничный проём, побелить стены. Воз-
ле дома имеются небольшие огоро-
ды. Садим на грядках лук, морковь, 
зелень. Летом в нашем дворе уста-
новили скамейки. Вечерами мы от-
дыхаем и общаемся. Оптимизма 
не теряем, надеемся, что програм-
ма «Капитальный ремонт» дойдёт 
и до нас.

Силину Тамару Константинов-
ну я заприметил издалека. Женщи-
на убирала снег возле многоквар-
тирного дома. Я спросил её, как 
мне найти председателя домово-
го комитета. 

– Никого искать и не надо, пред-
седатель – это я, – ответила она.

Тамара Константиновна – бой-
кая энергичная женщина. Она  с 
удовольствием побеседовала со 
мной.

– Дому нашему 60 лет, – расска-
зывает Т.К. Силина, – стараемся со-
обща поддерживать в нём порядок. 
Стены подъезда обшиты пластико-
выми панелями. В нашем доме теп-
ло и чисто. Недавно отремонтиро-
вали сливную яму. И сейчас с кана-
лизацией у нас не возникает про-
блем. Пользуясь случаем, хочу ска-
зать большое спасибо директору 
МУПЖКХКр А.В. Алмазову от всех 
жильцов дома по улице Ленина, 17. 
Коммунальщики наши – это забот-
ливые люди.

Простившись с Тамарой Кон-
стантиновной, я долго думал о 
том, что красиво и радостно жить 
можно всегда и всюду. Нужно толь-
ко не лениться душой и телом.  Не 
прибавит настроения вид заплё-
ванного подъезда твоего дома. И, 
напротив, добрым будет каждое 
утро, которое начинается с чисто-
го пола, цветка у стены и крепкой 
двери в подъезде.

артём ТаГИльцеВ
фото олеси рУф

рефорМа  ЖкХнаучимся жить красиво

В сентябре прошлого  года прошли му-
ниципальные выборы органов мест-

ного самоуправления: депутатов и глав сель-
ских поселений. Выборы скучные, не моби-
лизующие на активное участие в выборной 
кампании. Существующее законодательство 
ослабило работу кандидатов в депутаты с из-
бирателями. Не проводятся встречи с изби-
рателями (это стало уже неким архаизмом), 
не даётся никакой информации о кандидатах. 
Поскольку теперь не важно, сколько придёт 
избирателей на голосование, всё равно вы-
боры будут признаны  состоявшимися, а кан-
дидаты станут депутатами.

У нас в Ильинке только В.М. Олькова, во-
преки сложившейся традиции, постаралась 
встретиться с каждым избирателем свое-
го округа.

О том, что население потеряло интерес 
к выборам, говорят цифры: 917 избирателей 
проигнорировали выборы, из 1614 человек 
проголосовало всего 697. Тревожный факт.

Вспоминаются подобные кампании 1996 
и  2001 годов – всенародные выборы глав 
органов местного самоуправления. Это 
было время зарождающейся политической 
активности населения. Проходили сходы, 
активно работала пресса. Каждый житель 
мог определиться с выбором, проголосо-
вать за наиболее достойного, по его мне-
нию, кандидата.

Что же случилось  за прошедшие 15 лет? 
Почему политическая активность так быстро 
угасает? Может быть, надо попросту поме-
нять взаимоотношения населения и вла-
сти, чтобы не было расхождений между сло-
вами и делами? Чтобы, наконец, действи-
тельно были созданы  условия для разви-
тия гражданской активности и гражданско-
го общества.

На недавно прошедшей юбилейной кон-
ференции ООН Президент РФ В. Путин сде-
лал важное заявление: «Политические во-
просы в любой стране должны решаться на-

Точка  ЗренИЯ

Время безверия?

родом… Нет никакой демократии без соблю-
дения Закона». Трудно не согласиться с эти-
ми постулатами.

Не буду говорить про всю страну. Скажу 
про свой, близкий мне народ, о своих земля-
ках. Вижу их угрюмую сосредоточенность при 
виде происходящих событий на селе, душев-
ную опустошённость, вызванную сворачива-
нием  сельскохозяйственного производства 
– основы жизни местного населения. Вижу 
и скрытое неравнодушие людей по поводу 
того, что население попросту отстранили от 
участия в важном для него событии – выбо-
рах главы сельского поселения, главного че-
ловека на селе.

Попробую раскрыть суть своего утверж-
дения. Основным законом в поселении явля-
ется Устав. В нём заложены правовые осно-
вы местного самоуправления и гарантирова-
но право граждан на его осуществление.  Га-
рантировать – значит обеспечивать. Как  обе-
спечивается это право?

Накануне выборов в Устав внесены су-
щественные поправки, расширяющие права 
на участие в выборах глав. Граждане, обще-
ственные объединения, юридические лица, 
самовыдвижение – вот кто  может  выдви-
гать кандидатуры на должность главы. Но 
об этом знал  ограниченный круг людей.  До 

остальных информация дошла уже после за-
седания Думы.

Выборы главы сельского поселения депу-
таты проводят после объявленного конкур-
са. Но надо сделать важное дополнение, ко-
торое не было учтено в силу того, что, ве-
роятно, не доведено до сведения депута-
тов. А это уже зависело от должностных лиц 
местного самоуправления. Вот извлечения 
из статьи 4 Устава. Цитирую для того, что-
бы знали и помнили как депутаты, так и на-
селение: «Местное самоуправление в сель-
ском поселении – форма осуществления на-
селением своей власти (в пределах, уста-
новленных Конституцией РФ, федеральны-
ми и областными законами) на решение во-
просов местного значения самостоятельно 
или через органы местного самоуправле-
ния, исходя из интересов населения…» То 
есть решения органов местного самоуправ-
ления основываются на интересах населе-
ния. А для этого нужен постоянный контакт 
с ним. Был ли такой контакт перед выбора-
ми? Нет. Дума Ильинского сельского посе-
ления решила избрать главу самостоятель-
но, исключив мнение населения. 

Информационное умолчание о таком важ-
ном событии породило кривотолки, вызва-
ло недоумение. Возникает вопрос: «Почему 

так неуважительно отнеслись к населению?» 
Горько вспоминать, как люди тайно переда-
вали новость друг другу: «А Вы слышали?!»

Вот почему рождаются безверие, без-
различие (без нас, мол, всё решат), скеп-
тицизм. Вот это и есть признаки нездоро-
вой жизни. 

Те демократические формы работы с на-
селением, гарантированные Уставом, не про-
водятся: собрания (сходы), конференции (со-
брания делегатов от округов), простейшие не-
затратные опросы населения с помощью де-
путатов Думы, пусть хотя бы в период выбо-
ров. Сход один раз в год (теперь  это назы-
вается встречей главы района с населени-
ем), посвящённый отчёту должностных лиц 
местного самоуправления и руководителей 
местных учреждений, тоже уже игнорирует-
ся населением.

 В материале  газеты «Наша жизнь» за 
19 сентября 2015 года, где освещалось  по-
добное мероприятие  в Ильинке, отмечено, 
что  «граждане присутствуют на встречах  в 
небольшом количестве». Не буду комменти-
ровать последующее умозаключение авто-
ра газетной статьи, оно требует дискуссии.

 Местное самоуправление, демократиза-
цию, как много сейчас  об этом говорят, соз-
дают комиссии и комитеты, контролирую-
щие органы.

В ночной  телепередаче «Познер» Алек-
сей Пушков, депутат Госдумы, председатель 
комитета по международным делам, на во-
прос, что такое политика, ответил: «Это сво-
его рода театр». Из этого заявления следу-
ет, что есть сценаристы, режиссёры, поста-
новщики, актёры и зрители.

Зрители – это, конечно, граждане. Жаль, 
что они лишь зрители, а не участники процес-
са, гарантированного законом.

н. крючкоВа,
глава Ильинского сельского совета, 

глава администрации 
в 1990 – 2001 годах

Можно соглашаться или не соглашаться с выводами и оценками нины Иг-
натьевны крючковой. Да, интерес к выборам депутатов и глав поселений не-
сколько угас. но только ли в организационных издержках накануне выборов 
кроется причина? И только ли комиссии, комитеты и контролирующие орга-
ны участвуют или не участвуют в создании на селе местного самоуправле-
ния и демократизации?

беда заключается в том, что народ безмолвствует и тяготится всякой ини-
циативой. без этого любой самый хороший закон будет бездействовать.

редакция газеты надеется на то, что читатели районной газеты, внима-
тельно прочитав статью нины Игнатьевны крючковой, выскажут своё мне-
ние и примут учатие в дискуссии на эту важную тему.

В подъездах дома № 7 по ул. Ишимской уют создают сами 
жильцы. Стены здесь украшают картины и декоративные цветы

Для детских колясок в подъездах отведено 
специальное место
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беЗоПаСноСТь

бережёного бог бережёт
 В целях безопасности в преддверии праздника Крещения Господня  

ГИМС МЧС обращается к гражданам с просьбой совершать крещенские 
омовения только в специально оборудованных местах. 

не рекомендуется или запрещается:
*купание без представителей служб спасения и мед.работников;
*купание детей без присмотра родителей или взрослых;
*нырять в воду непосредственно со льда;
*загрязнять и засорять купель;
*распивать спиртные напитки, купаться в состоянии алкогольного 

опьянения;
*подавать крики ложной тревоги;
* подъезжать к купели на автотранспорте.
Рядом с прорубью на льду одновременно не должно находиться бо-

лее 20 человек.
рекомендуется соблюдать следующие правила:
• перед купанием в проруби необходимо разогреть тело, сделав раз-

минку, пробежку;
• к проруби необходимо подходить в удобной, нескользкой и легкосни-

маемой обуви. Идя к проруби, помните, что дорожка может быть скольз-
кой. Идите медленно и внимательно;

• при входе в воду первый раз старайтесь быстро достигнуть нужной 
вам глубины, но не плавайте. Помните, что холодная вода может вызвать 
совершенно нормальное безопасное учащенное дыхание;

• не находитесь в проруби более минуты во избежание общего пере-
охлаждения организма;

• если с вами ребёнок, следите за ним во время его погружения в про-
рубь. Испугавшийся ребёнок может легко забыть, что он умеет плавать;

• после купания (окунания) разотрите себя и ребёнка махровым по-
лотенцем и наденьте сухую одежду;

• для укрепления иммунитета и во избежание переохлаждения необ-
ходимо выпить горячего чая, лучше всего из ягод, фруктов и овощей, из 
предварительно подготовленного термоса.

е. МИронченко,
госинспектор Ишимского отделения ГИМС 

ИЗ  ПИСеМ  В  реДакцИю

некогда скучать 
на пенсии

У людей, находящихся на заслу-
женном отдыхе, очень много сво-
бодного времени. Но многие люди 
старшего поколения привыкли ра-
ботать от зари до зари, поэтому от-
дыхать и просто радоваться жиз-
ни они не умеют. А посмотрите, как 
много интересных мероприятий се-
годня проводят работники учрежде-
ний культуры. 

Я хочу рассказать о некоторых 
из них, самых интересных меропри-
ятиях, впечатливших нас, казанских 
пенсионеров. 

Первого октября прошлого года 
члены районного совета ветера-
нов побывали на встрече «Моло-
дость души» в районном краевед-
ческом музее, которая  была посвя-
щена Дню пожилых людей. Сотруд-
ники музея подготовили для нас 
познавательно-развлекательную 
беседу. Также в этот день для нас 
была организована экскурсия по 
залам музея. Нам всё очень по-
нравилось. Полтора часа прошли  
незаметно. 

24 декабря сотрудники музея 
вновь пригласили нас на встречу. 
За чашкой горячего чая музейные 
работники рассказали нам о ново-
годних традициях народов мира. 
Также в этот день мы участвова-
ли в импровизированном спекта-
кле, угадывали названия фильмов, 
мультфильмов и сказок по проде-
монстрированным отрывкам, сочи-
няли стихи. Одним словом, было 
весело. 

Приятно было получать по-
здравления, ощущать внимание и 
заботу. За интересные мероприя-
тия, подарки и полезные встречи 
мы искренне благодарны сотрудни-
кам Казанского краеведческого му-
зея Ксении Валерьевне Штоль и На-
талье Николаевне Доброниченко.      

Г. белЯеВа
с. Казанское        

Ранним январским утром в ре-
дакцию газеты в гости к «Косе» при-
шёл улыбчивый человек.

– Леонид Иванович, – предста-
вился он, – счастливый обладатель 
автомашины «Ока».

– Рад за Вас, – ответил искрен-
не Леониду Ивановичу  дежурный 
«косарь». – Внимательно слушаю 
Вас, уважаемый.

– Продал я себе в убыток ста-
ренькую «восьмёрку», – стал рас-
сказывать Леонид Иванович. – И в 
оперативнейшем порядке пришло 
на моё имя уведомление о том, что 
я должен с продажи изъезженной 
машинёшки заплатить государству 
налог в размере трёхсот рублей. 
Деньги, конечно же, пустяшные. Но 
мне вопрос покоя не даёт: «А вот 
уплатила ли налог с украденных 
миллионов госпожа Васильева?»

– Налоги – это святое, – ответил 
«косарь» Леониду Ивановичу, – за-
плати налог – и спи спокойно.

– В том-то и дело, что не спит-
ся мне спокойно, – печально вздох-
нул Леонид Иванович. – Нет, налог 

я уплатил, но почему столь строго 
и взыскательно относится государ-
ство к небогатым своим рядовым 
гражданам и оберегает от справед-
ливого наказания тех, кто государ-
ство беззастенчиво грабит? Выхо-
дит, держава наша на нас, бедола-
гах, держится?

– На законопослушных гражда-
нах, – поправил Леонида Иванови-
ча «косарь». – Будем надеяться на 
то, что в скором будущем с квитан-
цией об уплате налога вручаться бу-
дет орден «Законопослушный граж-
данин Российской Федерации». По 
окружности ордена выбьют над-
пись: «Спи спокойно, дорогой рос-
сиянин!»

Леонид Иванович воспрянул ду-
хом и на глазах у дежурного «коса-
ря» острым концом канцелярских 
ножниц на лацкане поношенного 
своего пиджака  проковырял дыр-
ку под будущий орден.

Дежурный «косарь» 
олег ДребеЗГоВ

фото автора
рисунок Виктора коЗУба

Снег, как в народе говорят, уже 
«достал». Палисады походят на 
заснеженные горы. Ребятне – ра-
дость. Скатывается она с них с вос-
торженным визгом.

Лопаты снеговые изнашивают-
ся, черенки ломаются. А снег на-
стырно падает с небес. 

Дорожники  наши, пожелаем 
им здоровья, не ночуют дома. Вы-
езжают они на заснеженные доро-
ги за полночь, чтобы к утру расчис-

тить трассы.
Снега накопилось столько, что 

его приходится вывозить на са-
мосвалах. Спецмашины на цен-
тральных улицах Казанского на-
буртовывают горы снега и не 
успевают оперативно вывезти 
его за пределы села. Всё вокруг 
белым-бело. Автомобилисты по-
рой попадают в сложные ситуа-
ции. По своей невнимательности 
и рассеянности некоторые из них 
натыкаются на снежные горы. Вот 
и владелец этой легковушки ехал 
утром по расчищенной дороге и 
не сбавлял скорости. Ещё вчера 

Зоркое око «коСы»

недастаёт машинам 
крыльев

на этом участке препятствий не 
возникало.

Крутил бедолага баранку, и 
вдруг машина пошла на взлёт. В 
ветровое стекло заглядывало се-
рое утреннее небо. Были бы у авто-
машины крылья или даже крылыш-
ки, и взмыла бы она ввысь, как аэ-
роплан. Но легковушке не хвати-
ло разбега, и она  зависла на греб-
не снеговой горы. Повисела так и 
сползла на асфальт.

Уплати налог 
и получи орден

Супруги Скрипниковы из Яров-
ского 5 февраля отметят 40-лет-
ний юбилей совместной жизни, ко-
торый принято называть рубиновой 
свадьбой.

Наталья Васильевна и Александр 
Иванович родом из Казахстана. По-
сле окончания школы Наталья выучи-
лась на  токаря в Караганде, а Алек-
сандр ещё до армии получил специ-
альность электрослесаря по ремонту 
электродвигателей и трансформато-
ров. Судьба свела молодых людей в 
Целинограде, где оба они устроились 
работать на чугунолитейный завод и 
жили в общежитии. На симпатичного 
Сашу Скрипникова  тогда заглядыва-
лись  заводские девчонки. 

Каждые выходные  в актовом 
зале проводились танцы, где ра-
бочая молодёжь отдыхала после  
трудовой недели. На одном из сен-
тябрьских танцевальных вечеров  
Александр и приметил Наталью. 

  Поначалу молодые люди при-

сматривались друг к другу. Когда им 
приходилось работать в одну смену, 
часто переглядывались и смущён-
но  улыбались. Завязалась друж-
ба, которая переросла в нежное 
чувство. Сразу после Нового года 
Александр с Натальей подали за-
явление в ЗАГС, а расписавшись, 
уехали к родителям жениха.

За годы семейной жизни были 
у Скрипниковых, как и у многих се-
мейных пар, свои радости и свои 
трудности. Шоком для молодой 
пары стала потеря первенца – ма-
ленькой двухмесячной дочки. До 
сих пор при воспоминании об этом 
у Натальи Васильевны наворачи-
ваются на глаза слёзы.  Но семья и 
в горе крепнет. Характеры у супру-
гов разные, но это и притягивает их 
друг к другу, как полярные векторы. 
Житейские  дела и трое деток – Еле-
на, Алексей и Анна – скрепляют  се-
мейные узы.

После распада СССР многие их 

друзья и знакомые уехали в Россию 
и Германию. Условия жизни в Цели-
нограде ужесточились, закрылись 
цеха завода. По приглашению млад-
шей сестры Натальи семья приняла 
решение переехать на новое место 
жительства. В ту пору в Яровском 
была свиноферма, коровники. Со-
вхоз «Яровской» предоставил но-
восёлам дом, обоим супругам на-
шлась работа. Александру предло-
жили должность моториста, а Ната-
лья была принята  токарем.

Семья всегда содержала боль-
шое хозяйство, на подворье име-
лось до трёх коров. Конечно, было 
нелегко.  Своих покосов и земель-
ных паёв Скрипниковы не имеют. 
Сегодня из живности у них остались 
только куры. Дети выросли, завели  
свои семьи и разлетелись из роди-
тельского гнезда. Старшая Елена 
живёт в Чирках, сын Алексей – в 
Ишиме, а младшая Анна  – в Боль-
ших Ярках. Все они стали порядоч-
ными людьми, нашли себя в жизни.

Несмотря на то, что дом опу-
стел, скучать супругам Скрипнико-
вым не приходится. Александр Ива-
нович до сих пор незаменимый че-
ловек,  дома почти не находится. 
Он подрабатывает в автосервисе, 
ремонтирует двигатели автомоби-
лей, выезжая в Казанское. Неред-
ко к мастеру обращаются с прось-
бами или приходят за консультаци-
ями. Его увлечением с юности была 
и остаётся техника. Александру не 
составляет труда что-то собрать, 
разобрать, отремонтировать. Почи-
нить он может в буквальном смыс-
ле всё – от лампового телевизора 
до автомобиля.

  Наталья Васильевна разводит 
цветы и пестует внуков. Их у Скрип-
никовых шестеро – два внука и че-
тыре внучки. Приезжая в гости пусть 
ненадолго, они рассказывают о сво-
их успехах, много рисуют и масте-
рят различные поделки, заряжая ба-
бушку и дедушку  неугасаемой жиз-
ненной энергией.

Светлана ЗВорыГИна
фото автора

СеМейные ценноСТИ

Залог  счастья литературные новости
Наш земляк писатель Николай Ольков, только что получивший за 

трёхтомник избранной прозы Всероссийскую премию имени Д.Н. Мамина-
Сибиряка, назван лауреатом сайта «Российский писатель». К тому же 
принято решение о дополнительной печати трёхтомника для обеспече-
ния всех библиотек и школ области. 

Екатеринбургское издательство «Баско» к Новому году выпустило 
три книги Николая Олькова: повести «Гриша Атаманов», «Чистая вода» 
и «Мать сыра земля».

Три новых повести, написанные в минувшем году – «Подлог», «Хлеб 
наш насущный»  и «Клад» – войдут в готовящийся сборник.

Соб. инф.

анонС

Супруги Скрипниковы вместе 40 лет


